
Премьеры редко признают свои 
ошибки. А зачем? На них все равно 

укажут политические конкуренты. Если, 
конечно, конкуренты имеются. Тем уди-
вительнее было услышать признание, 
сделанное Владимиром Путиным в Челя-
бинске, куда он прибыл на совещание по 
металлургии по случаю пуска нового ком-
плекса нержавеющей стали.

Вот цитата из речи премьера, обошедшая 
российскую деловую прессу на уходящей 
неделе: “Я, кстати, помню вот тот выпад в 
адрес “Мечела”. Я могу только сожалеть о 
том, что это привело к падению его капита-
лизации тогда процентов на 20 сразу или 
на сколько?”.

Вообще-то почти на тридцать. Несколько 
фраз, публично произнесенных Влади-
миром Путиным ровно два года назад, 
моментально снизили биржевую капитали-
зацию “Мечела” на пяток миллиардов дол-
ларов. Напомним, раздражение премьера 
вызвали манипуляции этой компании с 
коксующимся углем.

“Мечел” продавал его по бросовой 
стоимости своей оффшорной “дочке”, а 
затем тот же уголь, лежащий на складах в 
России, предлагался нашим потребителям 
уже по мировой цене. Этот бизнес-маневр 
сделал кокс дефицитным товаром на 
местном рынке и сильно напрягал россий-
ские металлургические компании из числа 
не имеющих собственных коксовых копей. 
Зато приятно ослаблял для “Мечела” нало-
говую нагрузку. “Где маржа?!” - воскликнул 
премьер и пообещал прислать докторов 
господину Зюзину, который предусмот-
рительно отсутствовал по болезни на том 
злополучном совещании.

Случившийся после него обвал увлек 
вниз отчасти еще и акции “Евраза” с “Рас-
падской”. И обозначил воронку, в которую 
через несколько недель ухнула вся россий-
ская биржа. Правда, тот оглушительный 
камнепад спровоцировали уже не чьи-то 
речи, а более мощные сотрясения воздуха, 
которым дышит вся мировая экономика. 
Наступил глобальный кризис...

“Мечел”, однако, как выясняется, 
не затупился и не заржавел - вон даже 
запустил новое производство нержаве-
ющей стали. А еще до этого смиренно 
выплатил огромный штраф, наложенный 

на него Федеральной антимонопольной 
службой, и привел свою экспортную поли-
тику в соответствие с государственными 
интересами. Не оттого ли дрогнуло сердце 
премьера? В Челябинске он не ограни-
чился самокритикой - расточал похвалы 
Игорю Зюзину, который “все сделал и 
исполнил, как обещал”. 

Однако не будем переоценивать пре-
мьерскую склонность к покаянию. После 
аварии на “Распадской” и недавних заяв-
лений экспертов, что на восстановление 
шахты уйдут многие месяцы, если не годы, 
происходящее на рынке коксующихся 
углей стало вновь напоминать ситуацию 
2008 года. В конце апреля аналитики про-
гнозировали, что среднегодовая цена на 
концентрат составит в России 130 дол-
ларов, и называли ее приемлемой для 
потребителей и “более чем комфортной для 
производителей”. Но после аварии цены 
поползли куда быстрее. Похвала “Мечелу” 
из уст Владимира Путина - не что иное как 
строгое предостережение всем коксовым 
магнатам насчет искушения сыграть на 
дефиците.

Трудно сказать, чего стоило главе пра-
вительства высказать сожаление о своем 
“выпаде”, но на бирже его слова опять-таки 
обрели внушительное стоимостное выра-
жение. Капитализация “Мечела” после 
совещания в Челябинске выросла более 
чем на 700 миллионов долларов. Премьер-
скими устами да мед пить!

К слову, в четверг в Британии была 
продана на аукционе вставная челюсть 
Уинстона Черчилля. Пишут, что протез 
сконструирован специальным образом - 
чтобы сохранить особенности дикции анг-
лийского премьера. Он отчего-то не желал 
расставаться со своей природной шепеля-
востью. Что, кстати, не мешало ему быть 
прекрасным оратором. Посредством этого 
изделия из керамики и золота Черчилль 
объявил об окончании Второй мировой 
войны в Европе. 

Сравните 24 тысячи долларов, за которые 
ушла челюсть, с 700 миллионами, обус-
ловленными особенностями речи нашего 
премьера. Вот так-то! Правда, был еще 
минус в 5 миллиардов. Ну да кто старое 
помянет...

Александр Денисов.
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Вчера во Дворце спорта кузнецких 
металлургов открылась после 
капитального ремонта малая 

ледовая арена. Впервые со времен ее 
строительства в 1998 году здесь были 
обновлены трибуны, подсобные поме-
щения и установлено самое современное 
холодильное оборудование.

Испытать новый лед в торжественной 
обстановке вызвались воспитанники 
детско-юношеской школы олимпийского 

резерва. И начинающие фигуристки, 
исполнившие на церемонии открытия 
танец на льду. Мальчишки-хоккеисты, сыг-
равшие по такому случаю товарищеский 
матч, заметили, что качество льда заметно 
улучшилось да и тренироваться на такой 
площадке стало куда приятнее. Будем 
надеяться, что новые успехи юных спорт-
сменов  не заставят себя ждать.

 * * *
 29 июля, 17 часов 38 минут. Самолет 

Ан-2 с ревом набирает высоту на аэродроме 
за поселком Абагур. Выше, еще выше - и в 
небе один за другим появляются белые 
одуванчики парашютов...

 В преддверии 80-летнего юбилея воз-
душно-десантных войск при поддержке 
новокузнецкой общественной органи-
зации “Союз ветеранов Афганистана” 
больше сотни новокузнечан совершили 
головокружительный прыжок с 650-мет-
ровой высоты. Среди них ветераны ВДВ 
и воспитанники городских военно-пат-
риотических клубов, которые только 
мечтают попасть в “десантуру”, парни, 
отслужившие совсем недавно, и просто 
люди, которым хочется ощутить чувство 
свободного полета.

“Сначала я мало что осознал! Потом 
сосредоточился, вспомнил, что говорили 
на курсах. Убедился, что купол раскрылся, 

вспомнил, как тело держать, подготовился 
к приземлению, - рассказывает член студ-
отряда “Фанат спорта” Тимофей, который 
только что удачно приземлился, впервые 
в жизни выпрыгнув из самолета с пара-
шютом. - В общем, страшно не было”.

 Десантники-ветераны, которые давно 
довели свои действия при прыжке до авто-
матизма, описывают высоту совсем иначе. 
“Свобода, - говорят они, поднимая глаза к 
небу, - и красота. Город наш сверху, как на 
ладони. Вот от этого действительно захва-
тывает дух. Когда это полет не только тела, 
но и взгляда, и сердца”.

 * * *
На публикацию в “Кузнецком рабочем” о 

фекальных стоках из прорвавшейся кана-
лизации, которые “удобрили” огороды 
жителей улицы Фесковской в Орджони-
кидзевском районе и улицы Ковригина в 
селе Ильинка, отреагировали специалисты 
Новокузнецкого отдела Роспотребнадзора. 
Нам сообщили, что по данным фактам 
проводится административное расследо-
вание. Пробы грунта и воды из Томи и 
реки Петрик будут направлены на экс-
пертизу, о результатах которой специа-
листы сообщат нам на следующей неделе. 
Параллельно идет выявление виновников 
происшествия. 

Александра Ночка.
Валентин Волченков (фото).
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 О небесной свободе
и земном притяжении

В Новокузнецком районе начались 
работы по расчистке русла Кондомы.
В районе поселка Ашмарино произво-

дится углубление реки и вырубка поросли 
в прибрежной зоне. Работы ведутся под 
контролем департамента природных 
ресурсов и экологии администрации Кеме-
ровской области в рамках федерального 
проекта по очистке рек в целях борьбы 
с подтоплением населенных пунктов в 
период паводка. 

В целом до конца года планируется 
расчистить русло Кондомы еще на двух 
участках - в районе поселков Куртуково и 
Смирновка. На проведение работ из феде-
рального бюджета в 2010 году выделено 
около 58 миллионов рублей.

Река станет глубже

Первый заместитель губернатора 
Кузбасса Валентин Мазикин не забыл 
последствий аварии на ЗапСибТЭЦ в 
феврале 2008 года, в результате которой 
без отопления в течение нескольких дней 
оставался жилфонд, социальные и про-
изводственные объекты Заводского и 
Новоильинского районов.

О громком ЧП он обмолвился на 
областном совещании по подго-

товке к зиме, которое состоялось в среду в 
Новокузнецке. И неспроста. Целью меро-
приятия, как нам представляется, явилась 
необходимость осознания ответствен-
ности перед городом, перед гражданами 
со стороны руководителей структур, в чьи 
обязанности входит подготовка к зиме. 
С осознанием получается не у всех. И 
последствия весьма пагубны. Это холод в 
домах в зимний период (а зима у нас ой 
какая долгая!). Это многократный рост 
числа простудных заболеваний, трудовые 
потери в связи с необходимостью вос-
станавливать свое здоровье да и просто 
скверное настроение (когда квартира пре-
вращается в холодильник - не до веселья). 

Сейчас на улице тепло. Но холода не за 
горами: до начала отопительного сезона 
осталось всего около полутора месяцев. 
Сумеют ли энергетики обеспечить беспро-
блемное вхождение в зиму и устойчивое 
теплоснабжение в течение восьми месяцев, 
вплоть до середины мая? Не факт. Далеко 
не факт.

Частные компании, в чьи руки переданы 
энергообъекты, часто не чувствуют ответст-
венности, которая лежит на них. Претензии 
в первую очередь к ОАО “Кузбассэнерго”. 
Если до “чубайсовской” реформы эта ком-
пания добросовестно проводила ремонтную 
кампанию в Новокузнецке, то сейчас жажда 
получения прибыли “акционерами-инвес-
торами”, очевидно, отодвигает другие 
резоны. Каждый год снижаются объемы 
проводимых компанией ремонтных работ 
на теплосетях, соответственно состояние 
теплосетевого хозяйства ухудшается. 
В 2010 году перекладка, по информации 
городской администрации, составила лишь 
около четверти от норматива. А ведь это 
предпосылки к будущим порывам тепло-
трасс, отключению жилья от тепла. Мы не 
забыли еще масштабных аварий на сетях 
ОАО “Кузбассэнерго” на улице Дружбы в 
январе этого года... 

При этом плату с потребителей за отоп-
ление компания собирает круглогодично, 
в том числе и летом. Только за первый 
квартал чистая прибыль ОАО “Кузбасс-
энерго” составила 1,9 миллиарда рублей, 
рентабельность продукции выросла до 

26,38 процента (данные последнего опуб-
ликованного ежеквартального отчета). 
Это чтобы ни у кого не было сомнений в 
финансовой состоятельности компании.

К статотчету заставила обратиться про-
звучавшая на совещании информация о 
большом долге ОАО “Кузбассэнерго” перед 
ОАО “НЭК” (более трехсот миллионов 
рублей), который к тому же постоянно 
растет. По словам Валентина Мазикина, 
Кузбассэнерго деньги населения себе при-
своило, а расплачиваться по долгам не 
спешит. Необходимо разобраться. 

Обратившись за комментариями в 
Дирекцию сбыта тепловой энергии ОАО 
“Кузбассэнерго”, мы получили неожи-
данный отказ. Заместитель директора Ста-
нислав Милинис сообщил, что не соби-
рается отвечать на вопросы журналиста. 
Хотя и является гражданином Российской 
федерации и осознает, что, игнорируя 
запрос информации, нарушает феде-
ральный закон. “Подайте на меня за это 
в суд!” - заявил он. Неужели так страшно 
дать ответы на простые вопросы?.. 

Как пояснил нам директор по общим 
вопросам ОАО “НЭК” Игорь Карташев, 
взимая с потребителей плату за поставку 
тепла и горячей воды (в том числе и в части 
транспортировки теплоносителя), Кузбасс-
энерго с января не отдает НЭКу причи-
тающуюся тому часть, оставляя всё себе. 
Причиной неоплаты является... отсутствие 
договора между компаниями относительно 
размера платы за транспортировку теплоно-
сителя по сетям, обслуживаемым Новокуз-
нецкой энергетической компанией (брать 
плату с потребителей в полном объеме ОАО 
“Кузбассэнерго” это обстоятельство, еще раз 
отметим, не мешает!). Обсуждение условий 
длится аж с декабря прошлого года (пре-
тензии касаются порядка расчетов и объема 
предоставляемых услуг), соглашение не 
достигнуто до сих пор. Что, по понятным 
причинам, вполне устраивает ОАО “Куз-
бассэнерго”, но не может устраивать ОАО 
“НЭК”. Та же песня была в прошлом году, 
тогда потребовалось вмешательство аппа-
рата губернатора.

Не стоило бы, наверное, разбираться 
в спорах хозяйствующих субъектов, 

когда бы это не сказывалось на тепло-
снабжении самым пагубным образом. По 
словам Карташева, в связи с отсутствием 
значительной части материалов и оборудо-
вания (которые в этом году НЭКу не на что 
закупать) сроки завершения ремонтной 
кампании в Новокузнецке могут сдви-
нуться на неопределенный срок. А зима, 
она ждать не будет...

Сергей Штиль.

выплатил огромный штраф, наложенный 

Подготовка к зиме

На минувшей неделе горячая вода в кранах 
горожан, получающих коммунальную услугу 
от Кузнецкой ТЭЦ ОАО “Кузбассэнерго”, 
приобрела неприятный запах, похожий на 
запах инсектицида ДДТ, известного как дуст.

Сразу вспомнилась история про 128 тонн 
дуста, хранящегося с советских времен на 

складе в районе 6-го километра. Использовать 
его в сельском хозяйстве запрещено в связи 
с высокой токсичностью, а для утилизации 
требуются деньги, которых администрация 
выделять не хочет. Хранить невыгодно, деть 
некуда. К тому же инсектицид начал подмо-
кать. Лет пять назад его засыпали в мешки 
для, так сказать, большей сохранности. Есть 
ли связь между ставшим ненужным дустом и 
запахом дуста в горячей воде, поступающей 
горожанам?

Специалисты уверяют, что нет. Ядовитый 
порошок по-прежнему лежит на складе. А 
неприятный запах связан с тем, что ТЭЦ берет 
воду для подачи ее в систему горячего водо-
снабжения из водозабора на Томи и не справ-

ляется с водоочисткой.
“В конце июля - начале августа у Кузнецкой 

ТЭЦ всегда возникает такая проблема, - объ-
ясняет специалист Новокузнецкого отдела 
Роспотребнадзора Лидия Воробьева. - В это 
время года вода в Томи цветет, в ней появля-
ются особые водоросли, которые дают густой 
гнилостный запах. При нагревании этот запах 
только усиливается. И очистка воды, которую 
проводит Кузнецкая ТЭЦ, от него, к сожа-
лению, не спасает”.

Горячая вода, по заверению Лидии Воро-
бьевой, абсолютно безопасна. В ней можно 
мыться и чистить ею зубы. Но вот по органо-
лептическому показателю, то есть по запаху, 
она требованиям не соответствует. В насто-
ящее время сотрудники Роспотребнадзора 
проводят административное расследование.  
Работникам Кузнецкой ТЭЦ предписано при-
нять ряд мер по устранению тошнотворного 
запаха. Специалисты надеются, что проблема 
будет исчерпана уже на следующей неделе.

Анна Сницкая.

В Новокузнецке подведены итоги операции “Регистрация”, которую сотруд-
ники городского отдела управления Федеральной миграционной службы РФ 
по Кемеровской области провели с 21 по 23 июля.

В течение трех дней инспекторы УФМС вместе с участковыми районных 
ВД совершали рейды по общежитиям и многоквартирным домам с целью 

выявить нарушителей паспортного и регистрационного законодательства, про-
живающих в нашем городе без регистрации по месту жительства или месту 
пребывания.

“Граждане России, которые приезжают к нам из других городов больше, чем 
на 90 дней, к примеру на заработки или по другим делам, уже на 91-й день обя-
заны зарегистрироваться по месту пребывания, - объясняет начальник ОУФМС 
Галина Макеева. - А те, кто переезжает к нам насовсем, должны в течение недели 
подать заявление на регистрацию по месту жительства. То же самое касается и 
жителей Новокузнецка, которые сменили место прописки. В противном случае 
нарушителям грозит штраф в размере от 1,5 до 2,5 тысячи рублей”.

В ходе операции инспекторы выявили 114 незарегистрированных граждан. 
Кроме того,  попутно обнаружено 79 человек, которые проживали в Новокуз-
нецке без паспорта или с просроченным документом.

Все нарушители оштрафованы на общую сумму 289 тысяч рублей. К 28 июля, 
по словам Галины Макеевой, была взыскана 121 тысяча рублей. Гражданам, 
в течение месяца не оплатившим штраф и не зарегистрировавшимся, грозит 
повторное наложение административного взыскания.

Анна Шахабутдинова.

Начался ремонт радиотелевизионной 
передающей станции Новокузнецка.
Телевышка, находящаяся на горе в 

районе Точилина, давно уже требовала 
ремонта несущих конструкций. По словам 
и. о. начальника РТПС Игоря Васильева, 
еще в 2006 году при осмотре башни были 
выявлены слабые места, которые потре-
бовали усиления. Только сейчас такой 
ремонт стал возможен.

Активная фаза работ придется на сле-
дующую неделю: со 2 по 9 августа с 9 
до 18 часов будет отключено телевизи-
онное и радиовещание на Новокузнецк. В 
это время невозможно будет принять по 
обычной антенне все 6 эфирных телека-
налов и 6 радиоканалов.

Эфир отдохнёт

С археологической практики возвра-
тились студенты исторического факуль-
тета КузГПА.
На протяжении двух недель возле 

поселка Усть-Кабырза около 25-ти будущих 
историков пробовали себя в роли древних 
ремесленников. С помощью подручных 
средств, максимально приближенных к тем, 
что использовали предки, ребята научились 
плавить бронзу и медь. Из этих металлов 
им удалось изготовить ножи, бусы, зеркала 
и другие предметы быта прошлого.

Хозяева
медных бус

Одним абзацем
В Кузбасс прибыла рабочая группа 

сотрудников центрального аппарата МЧС 
России. Цель поездки группы, возглав-
ляемой замминистра МЧС Александром 
Чуприяном, - ознакомление с материально-
техническим оснащением горноспасателей, 
с социальными и другими проблемами 
подразделений ВГСЧ и их сотрудников. 

В Новокузнецке сформирована деле-
гация школьников, которые 12 августа 
отправятся на “Республику беспокойных 
сердец-2010”. Поучаствовать в областной 
профильной смене детских молодежных 
организаций в этом году смогут 19 юных 
новокузнечан. Это творческие ребята, 
активные в школьной и общественной 
жизни. Учиться быть лидерами, реали-
зовывать полезные инициативы, а также 
узнавать 40-летнюю историю и традиции 
РБС ребята будут до 28 августа.

Так живём
Валентин Волченков (фото).Валентин Волченков (фото).

Правопорядок

“А дустом не пробовали?..” Операция “Регистрация”

Чем красен долг?


